

Título: "Olor desconocido" obliga a evacuar y suspender clases en tres comunas

# "Olor desconocido" obliga a evacuar y suspender clases en tres comunas

En provincia de Marga Marga. Además seis personas fueron atendidas y cuatro de ellas derivadas a centros de Salud. Emergencia motivó un Cogrid.

Guillermo Ávila Nieves  
 La Estrella de Valparaíso

**E**n la provincia de Marga Marga durante la mañana de ayer se vivió un mal sabor de boca. Específicamente en las comunas de Quilpué, Villa Alemana y Limache olores desconocidos fueron reportados de manera simultánea, y cuyo aroma "a gas" causó alarma en la población.

En el contexto de las denuncias, desde la comuna de Quilpué, Lorena Cofré, seremi de Salud de la Región de Valparaíso, expresó: "Nuestros equipos han estado desde el primer momento en el territorio verificando esta situación. Además del reporte del Samu, hay seis personas que fueron atendidas, con cuatro de ellas derivadas a centros hospitalarios".

## COGRID Y AFECTADOS

De allí que con el transcurrir de las horas, autoridades regionales se dieron cita en un Comité para la Gestión de Desastres (Cogrid) debido a la emergencia. Hecho que obligó a



DELEGADO CUETO Y AFECTADOS. "NO TENEMOS CERTEZA QUE SÍNTOMAS SE RELACIONEN CON GAS".

una evacuación preventiva en el Liceo de Gastronomía y Turismo y el Liceo Artístico Guillermo Grommeyer. Desde el primer centro educacional, Fidel Cueto, delegado presidencial provincial de Marga Marga, dijo: "Se ha detectado, de acuerdo a llamados telefónicos, al menos un mal olor muy fuerte a gas en diferentes zonas de

la provincia".

Sobre los afectados, detalló que "desde acá partieron cuatro personas, dos al servicio de Salud de Peñablanca y dos a Quilpué con posibles síntomas relacionados con el gas, pero todavía no tenemos una certeza que esto sea así".

Acerca de los establecimientos educacionales evacuados, Cueto manifiestó:

"Hay alrededor de seis a siete. Una cantidad importante tomaron medidas de prevención como llevarlos a sus hogares. No tenemos una situación grave hasta el momento".

Cabe destacar que además se suspendieron las clases en los jardines infantiles Mi Dulce Mundo y Valle del Sol, así como también el Colegio Ma-



EQUIPOS DE EMERGENCIA DE LA ZONA PARTICIPARON DEL HECHO.

## SUPERINTENDENCIA

Por su parte, consultada a la Superintendencia del Medio Ambiente (SMA) por esta situación, explicaron a nuestro medio que "identificamos los proyectos con resolución de calificación ambiental (RCA) en el área urbana de Quilpué y no hay alguno que esté en el centro de la ciudad o cerca que pueda incidir en la situación de olores". Cabe señalar que hasta ayer se descartaba la emanación de gases desde el interior de recintos educacionales y las causas de este "olor desconocido".

nuel Bulnes, de acuerdo al municipio de Quilpué.

## MONITOREO A EMPRESAS

En tanto, Patricio Velásquez, director regional de la SEC de la Región de Valparaíso, añadió que "estamos monitoreando tanto con las empresas de gas natural, de gas licuado o también las empresas de combustibles líquidos, por posibles eventos que pueden haber gatillado esta situación para darle tranquilidad a la comunidad".

A su vez, la delegada presidencial de la Región de Valparaíso, Sofía González, también corroboró que se activaron los protocolos internos de emergencia, mientras que per-

sonal del Cuerpo de Bomberos de la zona estaba en terreno para labores en cuanto a las mediciones (de gas) que hasta ayer estaban en pleno desarrollo.

Eso sí, en las afueras del Liceo de Gastronomía y Turismo, el delegado de Marga Marga, Fidel Cueto, precisó que "vinimos hasta acá para saber in situ las condiciones". Y reportó: "Se siente una buena calidad de aire. En el horario que ocurrió esto teníamos una situación de bastante calma respecto de vientos", puntualizó.

La autoridad también hizo un llamado a que en caso de este tipo de emergencias, se debe comunicar con las municipalidades o a los bomberos. ☎